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DES
PENSÉES
DES

PENSÉES



Pașcu Denisa-Maria
9eB



La musique a un impact profond sur ma vie, me fournissant une source constante de réconfort et
de paix. C'est plus qu'une simple activité récréative ; c'est une partie intégrante de mon existence,
un langage universel qui me procure un refuge émotionnel et mental.

L’une des principales raisons pour lesquelles j’aime écouter de la musique est sa capacité à évoquer
et à amplifier des émotions. Chaque chanson, chaque rythme et chaque ligne peuvent rappeler des
souvenirs, évoquer des sentiments et créer des ambiances spécifiques. Par exemple, une chanson
joyeuse et optimiste peut me dynamiser et me faire sentir vivant, tandis qu’un morceau plus lent et
mélodieux peut m’aider à me détendre et à trouver la paix intérieure. La musique a cette capacité
unique de communiquer directement avec l’âme, de toucher des cordes sensibles auxquelles
d’autres formes d’expression ne peuvent accéder.

La musique me calme aussi en raison de ses effets physiologiques. Des études ont montré
qu’écouter de la musique peut réduire le niveau de stress, abaisser la tension artérielle et ralentir le
rythme cardiaque. En effet, la musique peut stimuler la production de dopamine et de sérotonine,
des neurotransmetteurs qui jouent un rôle crucial dans la régulation de l’humeur et du sentiment
de bien-être. Ainsi, lorsque je me sens dépassé ou anxieux, écouter ma musique préférée devient un
mécanisme d’apaisement naturel, m’aidant à retrouver mon équilibre émotionnel.

Une autre raison pour laquelle la musique m’attire est sa capacité à créer des liens sociaux et
culturels. La musique est un langage universel qui transcende les barrières linguistiques et
culturelles, me permettant de communiquer avec des personnes de différents coins du monde.
Concerts, festivals et séances d'écoute communes sont des occasions de partager des expériences et
de nouer des relations basées sur une passion commune pour la musique. Ces moments de connexion
me procurent un sentiment d’appartenance et m’aident à me sentir moins seule au monde.

En conclusion, la musique est pour moi une source inépuisable de joie et de paix. Par sa capacité à
susciter des émotions, à réduire le stress et à créer des liens, la musique joue un rôle essentiel dans
ma vie. Chaque note et chaque ligne m'aide à naviguer dans les complexités de la vie, m'offrant un
havre de paix et un moyen de renouer avec moi-même et avec les autres.

ATTITUDE                                                                                              Numéro  8 – juillet 2024

LA MAGIE DES SONS.
L'IMPACT DE LA MUSIQUE

SUR MES ÉMOTIONS

Lungu Aniela Maria
Xe A 
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UNE EXCURSION DANS LA NATURE :
REDÉCOUVERTE DES FORÊTS DE

ROUMANIE

Vrîncianu Cristian 
IXe B

Dans un monde de plus en plus
urbanisé, où le bruit et l'agitation
des villes dominent notre vie
quotidienne, un voyage dans la
nature devient une évasion
nécessaire pour l'esprit et l'âme. Les
forêts roumaines, avec leur diversité
impressionnante et leurs paysages
pittoresques, offrent une expérience
unique à tout amoureux de la
nature. Dans cet article, je vous
invite à redécouvrir la beauté et le
mystère de ces sanctuaires verts. 

Les forêts des Carpates
représentent l'une des ressources
naturelles les plus précieuses de la
Roumanie. Ils constituent non
seulement un habitat pour une
multitude d’espèces végétales et
animales, mais aussi un lieu de
refuge et de détente pour les
hommes. Les promenades à travers
les denses forêts de hêtres 

Le parc national Retezat, situé dans
les Carpates du Sud, est un lieu de
conte de fées. Ici, les paysages alpins
se mêlent harmonieusement aux lacs
glaciaires et aux forêts centenaires.
Un voyage à Retezat n'est pas
complet sans une randonnée jusqu'au
lac Bucura, le plus grand lac glaciaire
de Roumanie, où les eaux cristallines
reflètent les sommets des montagnes
environnantes. La flore et la faune de
Retezat sont protégées et offrent une
perspective rare sur la biodiversité
des Carpates. 

LA MAJESTÉ DES FORÊTS DES
CARPATES

et de chênes, accompagnées du chant
des oiseaux et des sources cristallines,
ont un effet thérapeutique
incomparable. 

LES TRÉSORS CACHÉS DE
RETEZAT
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Des études ont montré que le temps
passé dans la nature présente de
multiples avantages pour la santé
physique et mentale. L'air frais,
l'activité physique et le silence de la
forêt contribuent à réduire le stress,
à améliorer l'humeur et la
concentration. De plus, se connecter
avec la nature nous aide à nous
rappeler l’importance de protéger
l’environnement et à apprécier
davantage la simple beauté du
monde naturel. 

CONSEILS POUR UN
VOYAGE RÉUSSI

Équipement approprié : Assurez-
vous de disposer de vêtements
confortables et de chaussures
adaptées à la randonnée. Des
couches de vêtements vous aideront
à vous adapter aux changements de
température. 

Hydratation et nutrition : Emportez
avec vous suffisamment d’eau et de
nourriture. Les fruits, les noix et les
barres énergétiques sont
d’excellentes options pour obtenir
rapidement de l’énergie. 

Carte et boussole : même si vous
possédez un téléphone avec GPS,
une carte physique et une boussole
sont essentielles au cas où la batterie
de votre téléphone s'épuiserait ou si
le signal disparaîtrait. 

Respecter la nature : Laissez les lieux
tels que vous les avez trouvés. Ne
laissez pas de détritus derrière vous
et respectez la faune et la flore
locales. 

Planifiez l'itinéraire que vous
souhaitez emprunter et vérifiez les
conditions météorologiques avant
de partir. 

Un autre coin de paradis est le parc
national Piatra Craiului, connu pour
ses crêtes déchiquetées et ses
paysages spectaculaires. Les sentiers
de montagne vont des promenades
faciles à travers les forêts de conifères
aux ascensions difficiles sur les crêtes
rocheuses. En plus de la beauté
naturelle, Piatra Craiului est aussi un
lieu riche en histoire et légendes,
chaque rocher et chemin ayant sa
propre histoire à raconter. 

PARC NAȚIONAL PIATRA
CRAIULUI

LES AVANTAGES D'UN
VOYAGE NATURE
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Un voyage dans la nature n'est pas seulement une activité récréative, mais aussi
une opportunité de renouer avec l'environnement et avec nous-mêmes. Les
forêts de Roumanie, avec leur diversité impressionnante et leur beauté éternelle,
sont des destinations idéales pour tous ceux qui souhaitent s'évader du
quotidien et redécouvrir les merveilles naturelles de notre pays. 

Source des photos: Google images / archive personnelle



J'ai choisi ce sujet parce que les étoiles me fascinent et que regarder le ciel clair
est la chose la plus apaisante que je puisse faire un soir d'été.
Une étoile (du latin stella) est un objet astronomique constitué d’un sphéroïde
lumineux de plasma maintenu par sa propre gravité.  L’étoile la plus proche de
la Terre est le Soleil.  De nombreuses autres étoiles sont visibles à l’œil nu depuis
la Terre la nuit, apparaissant comme une multitude de points lumineux fixes
dans le ciel en raison de leur immense distance par rapport à la Terre.

Pendant au moins une partie de son existence, une étoile brille grâce à la fusion
thermonucléaire de l’hydrogène en hélium dans son noyau, libérant de l’énergie
qui traverse l’intérieur de l’étoile puis irradie dans l’espace.  Presque tous les
éléments plus lourds que l’hélium sont créés par nucléosynthèse stellaire au
cours de la vie de l’étoile, et pour certaines étoiles par nucléosynthèse de
supernova lorsqu’elles explosent.

“Si c’est vrai que les rêves ne volent pas, j’atteindrai les étoiles en utilisant une
échelle”

Historiquement, les étoiles les plus importantes étaient regroupées en
constellations et astérismes, dont les plus brillants recevaient leur propre nom.  
Les astronomes ont produit des catalogues d’étoiles qui identifient les étoiles
connues et permettent de standardiser les noms d’étoiles.  L’univers observable
contient environ 1024 étoiles, mais la plupart sont invisibles à l’œil nu, y
compris toutes les étoiles situées en dehors de notre galaxie, la Voie lactée.
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LES ÉTOILES

Ochean Miriam
9e J
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Vîrlan Georgiana, 9e K

Anghel Ana Maria, Moraru Paul Bogdan, 9e G
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Sar Alexandra, 10e A
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Burcă Iulia Daria 
Ionescu Denisa Elena 

Lungu Aniela Maria
10e A
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C’est quoi l’amitié ?
L’amitié est l’un des plus importants et profonds sentiments humains. L’amitié
est un lien dont l'importance varie en fonction de la personnalité et des besoins
affectifs de chacun. 
Dès les plus jeunes âges, on sent la nécessité de se savoir entouré par des gens
qui aiment les mêmes choses que nous et qui se trouvent proche de nous dans les
moments de joie et aussi de tristesse. Sans les amis qui rendent notre vie plus
belle, il est impossible de savoir vivre et de surmonter les difficultés qui se
trouvent sur notre chemin. 
L’amitié est une modalité de connaître la vie, de développer notre personnalité,
de mieux connaître nous-mêmes et les autres. Par le contact avec les autres,
notre personnalité peut se définir d’une manière très profonde et pour toute la
vie. Vivre avec les autres, sentir leurs bons sentiments dans des moments de
tristesse ou de joie est tout ce qu’il y a de plus important dans la vie.
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QUELQUES PENSÉES SUR L’AMITIÉ…

Lache Robert Ionuț, 10A 

L’importance de l’amitié 
Une étude américaine a démontré qu’avoir des amis est excellent pour la santé !
Ça stimule l’estime de soi et apaise les angoisses. Notre tension est plus basse,
nous sommes moins sujets au stress, nos défenses sont plus robustes et nous
vivons plus longtemps. Les amis facilitent les bonnes habitudes, apaisent la
dépression et aident à surmonter les maladies. L’amitié a donc un pouvoir de
guérison !
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L’amitié, qu’est-ce que c’est ? 
Tout au long de notre vie, nous faisons des rencontres plus ou moins
marquantes et certaines d'entre elles finissent par se transformer en une belle
histoire d’amitié. Les amis, les vrais, sont des êtres indispensables dans nos vies.
Ils nous soutiennent, nous apportent de la joie, des moments de partage, de
bienveillance et de complicité sans rien attendre en retour.  
Toutefois, cette société individualiste ne nous facilite pas toujours la tâche. Les
déceptions et les désillusions sont nombreuses. Pourtant, il faut garder espoir …
À force de rencontres et de hasards de la vie, nous réussissons à créer un cercle
d’amis fidèles à tel point qu’on finit par les considérer comme des membres de
notre famille
C’est l’attirance réciproque entre deux personnes n’appartenant pas à la même
famille. C’est un sentiment très fort et aussi incontrôlable que l’amour qui se
fonde souvent sur des passions communes et des goûts similaires. 

C’est quoi la différence entre un(e) copain /
copine, un(e) collègue de travail, une
connaissance et un(e) ami(e) ? 
Un ami est présent dans tous les moments de
notre vie, qu’ils soient bons ou mauvais.
Notre meilleur(e) ami(e), on l’aime comme un
frère / sœur voire plus. Il / elle est notre
confident(e) et on peut tout lui raconter même
les choses les plus embarrassantes.

Conclusion
L’amitié, au-delà d'un simple lien social, est une force vitale qui enrichit notre
existence de manière incommensurable. Elle transcende les différences et les
épreuves de la vie, offrant un refuge inébranlable dans les moments de joie
comme de tristesse. Les amis sont ces précieux alliés qui, sans rien attendre en
retour, apportent un soutien indéfectible et une complicité authentique. Dans un
monde souvent marqué par l’individualisme, l’importance de tisser et de
préserver des relations amicales sincères est d'autant plus cruciale. L'amitié nous
permet de mieux nous connaître, d’épanouir notre personnalité et de maintenir
une santé mentale et physique optimale. Elle est le pilier sur lequel repose notre
bien-être et la clé pour une vie épanouie et résiliente. Au fil des rencontres et des
hasards, la construction de ce cercle d’amis fidèles devient une quête essentielle
pour trouver un équilibre et un bonheur durables.
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ESSAI SUR L’AMITIÉ

Oancea Denis, 10e A

Aujourd'hui, je vais débattre de cette question, à savoir l’amitié.
La première chose que je pourrais dire à propos de l'amitié est, par exemple,
quand vous rencontrez quelqu’un à l'école, à une activité, dans un parc, dans
une colonie de vacances et ainsi de suite, quand vous voyez cette personne pour
la première fois, elle peut vous sembler vraiment bon à votre âme ou qu'il soit
intelligent, qu'il ait du caractère. Mais, à un moment donné, votre instinct peut
vous tromper.
Pour que vous ne soyez pas déçu par le fait que vous ayez rencontré une
personne qui vous a semblé wow au début, et qu'à la fin votre amitié laisse à
désirer, il doit y avoir une longue période pour se connaitre et pour construire
une relation. Il faut des semaines, des mois, voire des années pour vraiment
apprendre à connaître la personne avec laquelle vous avez lié une conversation
pour la première fois. Ce n'est pas qu'à ce moment-là que vous pourriez dire si
la personne est vraiment un ami.

Une autre chose est que, si vous, en tant que personne, vous ne vous respectez
pas dans la vie, alors vous ne pouvez pas non plus respecter les autres, ce qui
signifie que vous avez peu de chances d'avoir de vrais amis. Vous devez prouver
que vous êtes capable de mener une relation jusqu'au bout. Mais si sur le visage
de la personne à côté de vous, on peut voir qu'elle ne vous aime pas, alors je
vous recommande de la laisser tranquille, de ne pas insister qu'elle reste avec
vous. Si vous voulez qu’elle reste avec vous, respectez-la, mais ne la considérez
pas comme acquis.
Le moyen le plus simple est de suivre votre propre chemin. Soyez ami avec
vous-même et avec votre famille, car elle seule se soucie vraiment de votre âme.
Seulement, elle répond sans conditionnement quand on en a besoin, quand on
est seul et en difficulté. On voit rarement de tels amis de nos jours.
J'ai argumenté de cette façon parce que beaucoup de gens aujourd'hui se
comportent ainsi avec leurs amis. Ils profitent de toutes les opportunités, ils se
comportent mal et ont un langage inapproprié. Attention ! Plutôt que de se lier
d’amitié avec un homme qui n’a pas de qualités et seulement des défauts, mieux
vaut rester seul. 



Savin Ștefan, 9e B
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Dubău Dumitrița
9e B
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MA PASSION POUR LA MOTO

Ma passion pour la moto a commencé quand j'étais petite. Je n'ai jamais aimé
les de chopper parce que je ne trouve pas le moyen de conduire
confortablement. Mes motos préférées sont les sportives mais aussi les naked,
mon constructeur de motos préféré est Honda car elles sont assez bonnes
mécaniquement et à bon prix. 
J'aime les motos parce qu'elles sont saisonnières et je trouve plus confortable de
conduire une moto qu'une voiture. En effet, il est plus dangereux de conduire
une moto qu'une voiture, car on n'est pas aussi bien protégé, alors qu'en voiture
on est plus protégé, et avec une moto on est exposé à l'extérieur et le danger est
plus grand.
 Quand j'étais petite, je voulais conduire une moto, mais j'avais peur jusqu'à ce
que j’aie monté une moto en tant que passager et que j’ai commencé à en
ressentir le plaisir. A partir de ce jour, j'ai réalisé que je conduirais une moto et
cela m'a amené à passer mon permis de conduire à l'âge de 16 ans et à acquérir
ma première moto.

Mîndrilă Gabriela, 9e J
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MON LOISIR PRÉFÉRÉ

ANDONIE ARIANA-IOANA 
9eB

Chacun de nous a une passion, quelque chose que nous aimons faire, quelque
chose qui nous détend et nous fait du bien. Il est important de se connaître le
plus possible et de trouver des choses qui vous rendent heureux. Quand je parle
de ma passion, j’ai l'impression que le temps s'arrête !
Cela s’est développé progressivement au fil du temps. Pour moi, la peinture
faciale était et sera toujours une porte vers l’évasion dans une autre monde.
Cela m‘aide à développer mon imagination et ma personnalité.
La peinture sur visage : héritée de ma mère, la peinture du visage me fascine. La
preuve ... Regardez ces photos !
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MA PASSION - LA DANSE

Je m'appelle Stefania et je vais vous
présenter ma plus grande passion, la
danse.
Dès l'âge de 2 ans je dansais déjà, j'étais
très active à la maison. Quand la
musique commençait, je n'attendais pas
1 seconde et je dansais déjà, donc au
bout d'un an mes parents ont pris la
décision de m'emmener en cours de
danse, Bref, il y a onze ans tout a
commencé. Il faut aussi préciser que je
vivais a l’étranger. 

Bacalu Ștefania
IXe B

Etant assez jeune, j'ai commencé à faire
des danses modernes. Je vais être
honnête, je n'étais pas très attentive,
mais j'ai toujours été ambitieuse et je
finissais toujours en première place.  
J’aimais beaucoup cela, alors je ne me
suis pas arrêté.
J'ai continué avec différents styles de
danse : hip hop, danses populaires,
bachata, salsa et de huit à onze ans j'ai
fait de la salsa et de la bachata. J'ai
beaucoup aimé, c'est une sorte de danse
élégante et féminine mais aussi très
difficile. 
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J’ai participé à des concours et ils se sont
terminés par une fin victorieuse et des prix.

A l'âge de 12 ans, je suis arrivé en
Roumanie et ce type de danse n'a plus
continué. Mais je me suis inscrite à un club
ou j'ai fait de la danse de rue, trouvant que
c'était un type de danse très cool. J'ai
travaillé très durement pour pouvoir
toucher un meilleur niveau et j'ai réussi !
J'ai participé à des concours et des
spectacles magnifiques et cela m'a
beaucoup aidé à occuper mon temps libre.

Malheureusement j'ai dû arrêter, mais je
vais recommencer à me préparer en salle
pour ne pas perdre d'activité physique.
Je crois que la danse est une forme de
libération des sentiments et des problèmes.
C'est un sport dur, cela demande de
l'attention, de la passion, de la volonté et
du courage et il ne faut jamais renoncer. 

C'est une passion que je garderai jusqu'à la
mort et à travers cela je termine par disant
que c'est difficile d'être danseur, mais c'est
aussi amusant et l’une des plus
provoquantes passion que j’ai essayée. 
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À PROPOS DE MA PASSION
- la beauté d'explorer et de passer du temps avec des amis -

Bocescu Ștefan
IXe B
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MOODBOARD
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MES LOISIRS PRÉFÉRÉS

Crețu Sebastian
IXe B

Bonjour à tous! Aujourd’hui, je vais partager avec vous ma passion pour les
ordinateurs (PC), ces merveilleuses machines qui ont façonné ma vie.
Mon Histoire avec les ordinateurs 
Depuis mon premier contact avec un ordinateur, j’ai été fasciné par leur
puissance et leur polyvalence. De la découverte des jeux vidéo aux projets de
programmation, chaque moment a renforcé mon amour pour ces machines.

Composants Clés

Explorons maintenant les composants clés d’un PC, tels que le processeur, la
carte graphique, la mémoire, et comment ils travaillent ensemble pour créer une
expérience informatique exceptionnelle.

Jeux Vidéo et Performances 

La passion pour les ordinateurs est également alimentée par les jeux vidéo.
Discutons de l’impact des configurations matérielles sur les performances des
jeux et de la satisfaction personnelle que cela apporte



Les Avancées Technologiques

Les ordinateurs sont en constante évolution. De la réalité virtuelle à
l’intelligence artificielle, explorons les dernières avancées technologiques qui
continuent d’alimenter ma passion.

Conclusions

En résumé, ma passion pour les PC va au-delà de simples composants. C’est une
aventure constante d’apprentissage, de créativité et de partage au sein d’une
communauté dynamique.

Je vous remercie de m’avoir accompagné dans cette exploration de ma passion
pour les PC!
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MA PASSION

Buhuceanu Elena-Ioana 
IXe E

Ma passion est la danse. J’aime les danses folkloriques et j’ai dansé pendant 3 ans.
Après l’entraînement, au fil des années, une nouvelle compétence se développe,
vous connaissez très bien votre propre corps. Les danses m'ont fait mieux me
connaître moi-même en tant que personne. 
J’aime beaucoup danser, c’est un travail d’équipe, on peut bénéficier de
nombreux spectacles, et la sensation quand on est applaudi et que tout le monde
est content, c’est le moment le plus cool. 

Pour moi, la danse folklorique n'est pas
seulement un art, c'est un véritable pont entre
le passé et le présent.
À travers chaque mouvement, chaque pas,
on retrouve des siècles de culture et
d'histoire. Ces danses sont une manière de
transmettre les traditions de génération en
génération, en gardant vivantes les
coutumes et les légendes de nos ancêtres.
Elles sont un moyen d'expression collectif
qui renforce les liens au sein des
communautés et crée un sentiment
d'appartenance.

Ce qui m’a toujours fasciné dans la danse folklorique, c’est son universalité.
Peu importe où l’on se trouve dans le monde, chaque culture a ses propres
danses traditionnelles qui racontent des histoires et célèbrent des moments
importants de la vie. Danser la mazurka polonaise, la tarantelle italienne, ou la
danse des sabres arménienne, c’est comme voyager à travers le temps et l’espace.
C'est une immersion dans des univers riches et variés qui nous permettent de
comprendre et d'apprécier la diversité culturelle de notre monde.



ATTITUDE                                                                                              Numéro  8 – juillet 2024

En plus de son aspect historique et culturel, la danse folklorique est aussi une
activité physique exceptionnelle.
Elle demande une grande coordination, de l'endurance, et une conscience aiguë
de l'espace et des partenaires. Chaque répétition est une occasion de repousser
ses limites, d'améliorer sa condition physique et de développer une discipline
personnelle rigoureuse. Le sentiment de camaraderie qui naît lors des répétitions
et des représentations est unique. On forme des liens forts avec les autres
danseurs, partageant la même passion et travaillant ensemble pour atteindre
l'harmonie dans les mouvements.

La danse folklorique m'a également appris l'importance de l'expression
personnelle.
Chaque danseur apporte sa propre interprétation et son propre style, même
dans des chorégraphies bien établies. C'est cette touche personnelle qui rend
chaque performance unique et captivante. À travers la danse, j'ai appris à
exprimer mes émotions et à communiquer sans mots. C'est une libération, une
manière de se connecter profondément à soi-même et aux autres.
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Participer à des spectacles de danse folklorique est une expérience inoubliable.
Voir les sourires sur les visages des spectateurs, sentir l'énergie positive qui
émane de la foule, et entendre les applaudissements après une performance
réussie sont des moments de pure joie. C'est une récompense pour tout le travail
acharné et le dévouement que l'on a mis dans les répétitions. Ces instants de
reconnaissance et de partage sont ce qui rend la danse si précieuse pour moi.

En conclusion, la danse folklorique est bien plus qu'un simple passe-temps.
C'est une passion qui enrichit ma vie à bien des égards. Elle m’a permis de me
connecter à mes racines, de développer des compétences physiques et mentales,
et de découvrir la richesse des cultures à travers le monde. La danse continue de
m'inspirer et de me motiver à explorer de nouvelles façons de m'exprimer et de
me connecter avec les autres. C'est une aventure sans fin qui me remplit de
bonheur et de gratitude.

La danse, c'est la vie en mouvement, un langage universel qui unit les cœurs et les
esprits.



Dubau

Dumitrita,

9e B

,
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MES PASSIONS

Ilieș Alexandra-Ioana, 9e E

À PROPOS DU VOLLEY-BALL 

Le volley-ball est mon sport préféré. Un sport très célèbre, très beau et pratiqué
dans tous les pays. Le but du volley-ball est de passer le ballon par-dessus un
filet, en utilisant uniquement les mains. C’est un sport en deux équipes. Ce sport
s’adresse à tous être humain, se divisant en deux catégories : le volley-ball
féminin, qui est pratiqué uniquement par les femmes et le volley-ball masculin,
pratiqué uniquement par les hommes. Il n'y a pas de différence entre le volley-
ball féminin et le volley-ball masculin. Ce sport est pratiqué dans certaines
écoles, avec des installations spéciales. Sport bien connu apparu en 1950. 

À PROPOS DE LA LECTURE

Les livres ne sont pas seulement un ensemble de feuilles reliées entre 2
couvertures. Les livres sont des objets qui servent un but supérieur à celui d’être
lu. Ils forment, à chaque page retournée, la carte de notre âme. Les personnages
humains se créent, nous commençons à les différencier. Nous-mêmes même à
travers les limites de notre esprit. Les livres influencent nos vies, nous guident
vers un meilleur chemin. Les livres vous donnentla chance de vivre plusieurs vies
en une. Notre vie pourrait être un livre. Comment savoir si nous ne sommes pas
seulement quelques-uns des personnages manipulés par un maître
marionnettiste ? Pourquoi penserions-nous avoir la liberté de choix alors que
cela pourrait simplement être une impression véhiculée par un créateur ?. Si
nous étions nés de mots noirs sur une feuille blanche ? Eh bien, cependant, la
lecture est et je j’espère que cela restera ma passion. 
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À PROPOS DE LA PHOTOGRAPHIE

Oui, j’aime prendre des photos.
Je n’ai pas de matériel
sophistiqué, mais j’ai envie de
photographierles choses que
j’aime. Ainsi, une série de sujets
ont trouvé leur place dans ma
collection de photos : des
paysages, des villes, des
personnes, des bâtiments, des
lieux, des faits, etc. En un mot,
des détails. Les détails qui
s’assemblent me révèlent. Après
une visite par on ne sait quel
endroit, de nombreux détails me
restent en mémoire et je vais en
mettre quelques-uns ici. 

Les textes et photos sont réalisés
par moi, originaux. :)
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ATELIER DE
RÉECRITURE 
ATELIER DE
RÉECRITURE 



SUMMER
M O O D
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UN MONDE MERVEILLEUX

Stănică Vasilica
XIe G

Des Personnalités francophones renommées,
Elles ont rendu le monde plus prospère
Pour laisser un héritage aux enfants de demain
Morceaux brisés de leur âme éphémère

VICTOR HUGO, grand écrivain, romancier et poète,
Il a laissé au monde des pages bien trop « misérables »
Ecrit à côté d’un croissant et d’un Moët
Enrichir même les esprits les plus incapables.

COCO CHANEL, la dame enveloppée d’élégance
Avec une forte et âpre ardeur de succès
Elle n’était autrefois qu’une fille simple et délicate
Aujourd’hui, le monde façonne quelque chose de plus audacieux.

CLAUDE MONET, célèbre peintre impressionniste
Amoureux de la nature vivante et morte
Cela a ajoute de la couleur sur un fond triste
En transformant ainsi le monde laid en art. 
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Qu’est-ce que l’amitié ?

C'est une question difficile à répondre
L'amitié, ce n'est pas seulement 2 personnes qui s'entendent
L'amitié est comme un tout nouveau monde 

L'amitié est comme une famille
Une famille sur laquelle vous pouvez toujours compter
Une autre famille pour essuyer tes larmes
Larmes de tristesse et larmes d'amour 

Des larmes d'amour, c'est ça l'amitié
Des larmes de bonheur si je peux croire
Caméras vidéo et polaroïds
Sauver les souvenirs d'un amour que je connais 

Souvenirs
C'est ça l'amitié
Les souvenirs d'amitié qui font sourire
Un sourire qui illumine la pièce
Souvenirs que nous avons eu ensemble
Ensemble, nous avons créé une belle histoire.

QU’EST-CE QUE L’AMITIÉ ?

Onodi Antonia-Amalia
10e A
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Dans le jardin secret de l'âme éveillée,
L'amitié fleurit, tendre mélodie tissée.
Elle est douce caresse dans les jours sombres, 
Éclat d'étoile, lumière qui dans l'ombre encombre.

Compagnon de voyage sur le chemin escarpé, 
L'ami partage les rires, les peines, les secrets gardés. 
C'est un lien sincère, tissé de confiance pure, 
Une étreinte chaleureuse qui jamais ne se fissure.

Dans le livre de la vie, l'amitié écrit ses pages, 
Des moments partagés, des éclats d'or et d'azur sages.
Elle est la pépite précieuse au cœur du trésor, 
C'est quoi l'amitié ? Un joyau, un éclat d'amour encore.

 L’AMITIÉ?

Spataru Elena,
10e A
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Andonie Ariana
Gologan Nicoleta-Mădălina

Prodan Andreea
IXe B
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Piticaru  Alisia-Maria

11eL
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DIS-
MOI
DIX
MOTS

DIS-
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DIX
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DES PENSÉES SPORTIVES ….

Dans l'effervescence d'un stade bondé, l'adrénaline coulait dans les veines des
joueurs, chaque battement de cœur résonnant comme un appel à la victoire.
Alors que le match atteignait son apogée, les joueurs se rassemblaient autour de
l'entraîneur, prêts à aller aux oranges pour reprendre leur souffle et leur élan.
Guidés par l'esprit collectif, ils savaient que seuls ensembles ils pourraient
atteindre leur objectif ultime : devenir champions. Mais sur le terrain, chaque
échappée était une opportunité et un défi, un test de courage et de stratégie
mentale. Malgré les faux départs et les moments de doute, ils restaient
concentrés, déterminés à éviter le piège du hors-jeu et à réaliser des prouesses
dignes de légende. Attachés par un lien invisible mais solide, ils s'encordaient les
uns aux autres, symbolisant l'unité et la confiance qui les portaient vers la gloire.

Alexandru Ovidiu Nicolae 12eL
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L’adrénaline est cette substance chimique que notre corps libère lorsque nous
sommes confrontés à des situations intenses, stimulantes, voire dangereuses.
Elle est souvent associée à des moments de grande excitation, des efforts
physiques soutenus ou de prises de risques calculées. L’adrénaline est ce
carburant invisible qui propulse nos actions vers des sommets inattendus, nous
donnant cette sensation d’être vivants à chaque instant.
Aller aux oranges, c’est un peu comme faire une pause dans le tumulte de la vie.
C’est prendre le temps de se retrouver, de recharger ses batteries, tout comme
un sportif prend une pause lors d’un match pour reprendre des forces et repartir
de plus belle, mais également une métaphore pour désigner le fait de se recentrer
sur l’essentiel, de se reconnecter avec soi-même et avec les autres.
Être un champion, c’est bien plus qu’une simple victoire. C’est un état d’esprit,
une détermination sans faille à atteindre ses objectifs, à repousser ses limites et à
inspirer les autres par son exemple. C’est aussi savoir faire preuve d’humilité
dans la victoire et de résilience dans la défaite.
Le collectif représente la force de l’unité, la puissance de l’union, des individus
mettant de côté leurs différences pour travailler ensemble vers un but commun.
Dans un collectif, chaque membre est important, chacun apportant sa
contribution unique pour atteindre la réussite collective.
Une échappée est un moment d’évasion, une opportunité de se libérer des
contraintes et des limites imposées par la routine quotidienne. Cela peut être
qussi une tactique utilisée dans certains sports, comme le cyclisme, où un athlète
tente de s’éloigner du peloton pour prendre de l’avance.
Un faux départ est une erreur, un moment où l’on se précipite avant que le
signal de départ ne soit donné. C’est une leçon d’humilité, une occasion de
corriger ses erreurs et de repartir du bon pied avec plus de vigilance et de
concentration.

DIS-MOI DIX MOTS FOUS
Cadar Luca

12e E
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Être hors-jeu, c’est être en dehors des règles établies, être dans une position
d’illégalité par rapport à ce qui est autorisé. C’est une situation à éviter dans
tous les aspects de la vie, car elle peut entraîner des conséquences néfastes pour
soi-même et pour les autres.
Une prouesse est un exploit remarquable, un accomplissement qui défie les
attentes et dépasse les limites. C’est le fruit d’un travail acharné, d’une
détermination sans faille et parfois d’un peu de chance. Les prouesses nous
rappellent que rien n’est impossible lorsque l’on croit en ses capacités et que
l’on s’investit pleinement dans ce que l’on fait.
S’encorder, c’est se lier avec d’autres, se soutenir mutuellement dans les
moments difficiles. C’est une métaphore pour désigner l’importance de
l’entraide et de la solidarité dans la vie de tous les jours. Que ce soit au sens
littéral, comme dans l’alpinisme où l’on s’encorde pour assurer la sécurité de
chacun, ou au sens figuré, où l’on trouve du réconfort et du soutien auprès de
nos proches, s’encorder nous rappelle que nous sommes plus forts ensemble.

Groza Denisa, 
12e E
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Pădurariu Petronela, 
12e E

DIS-MOI DIX MOTS SUR LE SPORT
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Ciobanu Vlad, 12eE
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Bogdan Beatrice
12e L

Chirilă Denisa
12e L
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Băisan Laura
12e L
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Enache Darius
12e L

Fînaru Alexandra
12e L
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Boghiu Denisa
12e L

Rusu Crina
12e L
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Floareș Bianca
12e L

Borcea Magda, 
Găgeanu Nicoleta, 12e E
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Neagu Robert 12eE
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Grigoraș Denisa, 12e E



Palade Mihai
12e E

Mental

S’encorder      

Hors-jeu                                                          

Prouesse

Echappée  

Faux départ       

Collectif

Aller aux oranges                          

Champion 

Adrénaline                             
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Ciosu Alin
12e L
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Nedelcu Andreea
12e L



Anton Marius, 12e E
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L'adrénaline est l'essence qui alimente le feu de la compétition,
incitant chaque champion à donner le meilleur de lui-même. 
Dans le sport, la victoire est souvent le fruit d'un effort collectif où
chaque membre de l'équipe contribue à sa manière. Parfois, un
joueur peut faire une échappée décisive, mais sans le soutien de ses
coéquipiers, cette avancée peut rester stérile.
Un faux départ peut compromettre les chances d'un athlète, mais
c'est dans la gestion de ce genre d'incidents que le mental entre en
jeu. Un vrai champion sait surmonter les obstacles, même ceux
qu'il rencontre avant le début officiel de la compétition.
Le sport est rempli de prouesses qui repoussent les limites de
l’humanité. Que ce soit dans les records battus ou les défis relevés,
chaque exploit est une victoire pour l’esprit humain.
Dans certaines disciplines, la sécurité est primordiale et les athlètes
doivent littéralement s’encorder pour éviter les accidents. 
Dans le football, le concept de hors-jeu impose des limites
stratégiques aux ataquants, orfant ainsi un équilibre entre
l’offensive et la défensive. 
En conclusion, c'est la combinaison de compétences physiques et
mentales qui distingue les véritables champions des simples
participants.

des mots...
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Bărbuță Vlăduț-Andrei, 9e J
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TECHNOLOGIES
IMAGINÉES PAR JULES

VERNE BIEN AVANT LEUR
INVENTION
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« Oui, mes amis, je crois que l’eau sera
un jour employée comme combustible,
que l’hydrogène et l’oxygène, qui la
constituent, utilisés isolément ou
simultanément, fourniront une source de
chaleur et de lumière inépuisables et
d’une intensité que la houille ne saurait
avoir. Un jour, les soutes des steamers
et les tenders des locomotives, au lieu
de charbon, seront chargés de ces deux
gaz comprimés, qui brûleront dans les
foyers avec une énorme puissance
calorifique. Ainsi donc, rien à craindre.
Tant que cette terre sera habitée, elle
fournira aux besoins de ses habitants, et
ils ne manqueront jamais ni de lumière
ni de chaleur, pas plus qu’ils ne
manqueront des productions des règnes
végétal, minéral ou animal. Je crois
donc que lorsque les gisements de
houille seront épuisés, on chauffera et
on se chauffera avec de l’eau. L’eau est
le charbon de l’avenir.”

Jules Verne, L’Île mystérieuse, 1873
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